

VOM OKT UNTERSTÜTZTE PROJEKTE DER SCHULE

OKT - Die Technologieoffensive auf dem EDV-Sektor wird weitergeführt.

Im Schuljahr 2000 / 2001 hat der OKT für den EDV-Bereich unserer Schule wieder beträchtliche Beiträge geleistet. Auch diese Mittel gehen in hohem Maß auf den persönlichen Einsatz von Herrn Franz Wiesinger zurück, der noch im Sommer 2000 in einem persönlichen Gespräch mit mir zum Ausdruck gebracht hat, für wie wichtig er den EDV-Bereich für unsere Schule hält.

Die Anschaffungen dieses Schuljahres betrafen vor allem zwei Bereiche:

1. Mit einem Aufwand von ca. **15.000.-** wurden im „kleinen EDV-Saal“ die Rechner mit Speichererweiterungen (auf 64 Megabyte) und CD-ROM-Laufwerken aufgerüstet. Damit sind diese auch ans Internet angeschlossenen Rechner technisch ausreichend leistungsfähig um mit moderner Software betrieben werden zu können. Es steht nun neben dem großen EDV-Saal, der praktisch mit der Nutzung für den Informatik-Unterricht ausgelastet ist, ein weiterer EDV-Saal dem Unterricht in Wahlpflichtfächern und der Nutzung durch das Tagesschulheim zur Verfügung.
2. Für unseren großen EDV-Saal haben wir zwei neue Computer angeschafft, was angesichts der sehr großen 5. Klassen, die wir jetzt führen müssen, als sehr zweckmäßig erwiesen hat. Auch fällt dadurch der zeitweilige Ausfall einer Maschine - wie es hin und wieder vorkommt - nicht mehr so sehr ins Gewicht.
3. Etwa **2000.-** haben wir für die Anschaffung neuer Betriebssystem-Software und eine teilweise neue Verkabelung für das Internet-Café aufgewendet. Die Leistungsfähigkeit der Rechner im Internet-Café konnte dadurch verbessert werden.

Im heurigen Schuljahr steht in unserer Schule die Einrichtung eines weiteren EDV-Saales bevor. Diese Unternehmung erfordert einen größeren Betrag, der in Zeiten des Sparens, wie wir sie jetzt haben, aus dem Schulbudget alleine kaum aufzubringen wäre. Wir sind daher dankbar, dass schon in der Planungsphase der OKT eingebunden war

und wir somit Zusagen der Wiesinger-Mittlböck-Stiftung haben, die es uns ermöglichen werden auch mit diesem Projekt auf der Höhe der Zeit zu bleiben.

Für die kommenden Jahre wird uns damit nicht nur ein zeitgemäßer Informatik-Unterricht sondern auch die Möglichkeit des breiten Einsatzes von Computern in anderen Unterrichtsfächern gesichert.

Ostr. Mag. Gregor Lingl

Anschaffung von 3 Radiorecordern mit CD - Laufwerk für den Sprach- und Sportunterricht **ATS 6.300.-**

Im Sprachunterricht, bereits ab der 1. Klasse, werden zur Schulung des Hörverständnisses Originaltexte eingesetzt. Ein Teil der schriftliche Matura in Englisch und seit neuestem in Französisch (Langform) besteht aus einem Hörtext, zu dem die MaturantInnen Fragen beantworten müssen. Gute Qualität der Recorder ist dazu Voraussetzung. Auch der moderne Sportunterricht kommt ohne Recorder nicht mehr aus, für Gymnastik, Aerobic, Zirkeltraining, Tanz usw. ist Musikunterstützung ein Muss. Dank des OKT konnten wir Recorder mit CD-Laufwerk und leistungsstarken Lautsprechern anschaffen!

Dir. Mag. Verena Zeiler

Zubehör für digitale Videobearbeitung **ATS 8.800,-**

Mit der PC-Schnittkarte DVeasy können Videoszenen nach dem Selektieren und Speichern vom Band auf den PC geschnitten, gemischt, vertont sowie mit Trickblenden, Titeln und Effekten gestaltet werden. Nach Freischaltung eines digitalen Camcorders mit DVfree kann der am PC bearbeitete Videofilm aufgenommen werden. Eine Festplatten-erweiterung um 40GB, ein leistungsstarker Camcorder-Akku und eine Transporttasche komplettieren die Videoausrüstung, die nun für Dokumentationen der Schule eingesetzt werden kann.

Als Kustodin für Audiovisuelle Medien möchte ich mich im Namen der Schule ganz herzlich beim OKT für diese Anschaffung bedanken.

Prof. Hertha Katholnig

Unterstützung für das SOS-Team **ATS 5.000.-**

Das SOS-Team der Schule besteht aus einer kleinen Gruppe von ProfessorInnen und der langjährigen Sekretärin der Schule. Es ver-

steht sich als Anlaufstelle für Probleme aller Art von SchülerInnen und Eltern. Geplant für dieses Schuljahr ist auch die Mitarbeit von Eltern.

Zu den Aktivitäten des SOS-Teams gehören:

- Schullaufbahnberatung
- Motivation zum Besuch von Seminaren und Workshops zum Thema Selbstbewußtseinstraining und Selbstverteidigung.
- Aufzeigen von friedlichen Konfliktlösungsstrategien zur Bewältigung von pubertären Aggressionen.
- Beratung bei Lernschwierigkeiten aller Art
- Orten und analysieren von Verhaltensauffälligkeiten. In schwierigen Fällen Zuweisung an den Schulpsychologischen Dienst.
- Vermittlung von psychosozialen Einrichtungen bei akuten familiären Problemen und nach Scheidungen. Unterstützende Maßnahmen bei auftretenden Spätfolgen.
- Zuweisung an Beratungsstellen bei körperlicher Mißhandlung und sexuellem Mißbrauch.
- Aufzeigen von Lösungen bei Essstörungen wie Bulimie und Anorexie.
- Auf Wunsch Beratung bei sexuellen Problemen wie Verhütung, AIDS-Prävention, Homosexualität und ungewollte Schwangerschaft.

Alle Mitglieder arbeiten ehrenamtlich und in ihrer Freizeit und nehmen laufend an schulinternen Lehrerfortbildungsveranstaltungen teil.

Das Geld wird für den Aufbau einer kleinen Fachbibliothek und die Lehrerfortbildung, andererseits aber auch für Psychotherapie von SchülerInnen verwendet, die selbst nicht über die nötigen Mittel verfügen.

Danke!

Prof. Elisabeth Kraml

Anschaffung von Tischtennistischen ATS 4.700.-

Seit vielen Jahren erfreut sich der Tischtennissport am BRG 16 großer Beliebtheit. In der Neigungsgruppe „Tischtennis“ konnten bereits zahlreiche Erfolge verbucht werden (Wiener Meistertitel in Einzel - und Mannschaftsbewerben). Aber nicht nur dem Leistungsbereich, sondern vor allem auch dem Breitensport gilt unser Hauptaugenmerk, und

so ist Tischtennis eine wertvolle und äußerst beliebte Bereicherung des täglichen Turnbetriebes.

Daher gilt unser besonderer Dank dem OKT, der diese intensive Ausübung durch entsprechende Anschaffungen erst möglich gemacht hat.

Prof. Mag. Bruno Adrigan

Schränke für die Aufbewahrung von Schultaschen während des Musikunterrichtes **ATS 11.700.-**

Jahrelang hatten die Musikerzieher das Problem, dass Schultaschen, tlw. auch Überkleidung durch Schülerinnen und Schüler, deren Klassenräume während ihres ME Unterrichtes durch andere Klassen besetzt waren, in den Musikraum mitgebracht, bzw. über einen Zeitraum von mehreren Jahren in offenen Regalen in der Einfahrt Arltgasse abgelegt werden mussten.

Die durch herumliegende Schultaschen im ohnehin beschränkten Raumangebot verursachte Problematik, sowie Entwendungen von Handys und Geldbeträgen in den offenen Regalen vor dem Musikraum haben unseren Wunsch nach massiven, versperrbaren Kästen ausgelöst.

Diese Kästen wurden uns vom OKT großzügigerweise voll finanziert; sie sehen gut aus und erleichtern Musikerziehern wie SchülerInnen die Organisation.

Ein herzliches Danke!

Ostr. Prof. Mag. Theodor Köpl

Finanzierung neuer Musiksaalsessel **ATS 54.000.-**

Unsere alten Musiksaalsessel wurden vor ca. 23 Jahren von mir angeschafft und zeigten logischerweise erhebliche Gebrauchsspuren. Eine Neuanschaffung war nötig, die neuen Sessel sind in Funktion und Ergonomie eine deutliche Verbesserung gegenüber den alten.

Ein herzliches Danke an den OKT für die äußerst großzügige Finanzierung sagen die Musikerzieher und SchülerInnen des BRG 16.

Ostr. Prof. Mag. Theodor Köpl